

Organizaciones internacionales de sociedad civil tras verificar en terreno la situación Humanitaria y de Derechos Humanos de las comunidades afectadas por el conflicto armado en Colombia, presentan los principales hallazgos y recomendaciones y la publicación Claves para la implementación del Acuerdo desde la perspectiva de las mujeres.

Bogotá, abril 10 de 2018



Las Organizaciones internacionales de la sociedad civil integrantes del Espacio de Cooperación para la Paz (ECP) comprometidas con la salida negociada al conflicto armado colombiano, **presentan el día 12 de abril en la ciudad de Bogotá**, los informes de las Misiones de verificación de la Situación Humanitaria y de Derechos Humanos, realizadas durante el segundo semestre del 2017, a las comunidades del Norte del Cauca, Meta y Caquetá-Huila, y la publicación *“Claves para la implementación del Acuerdo de paz entre el Gobierno y las Farc-EP en lo que respecta a las mujeres. Mensajes para la comunidad internacional”*.

Los hallazgos y recomendaciones de estas Misiones serán compartidos directamente por líderes y lideresas de esas regiones, así como por dos de las autoras de las *“Claves para la implementación del Acuerdo de paz entre el Gobierno y las Farc-EP en lo que respecta a las mujeres. Mensajes para la comunidad internacional”*, a representantes del cuerpo diplomático presente en Colombia, al Sistema de Naciones Unidas, a la institucionalidad colombiana, y posteriormente en rueda de prensa a periodistas nacionales e internacionales.

Las Organizaciones de la Sociedad civil Internacional que tomaron parte de estas misiones manifiestan su preocupación por:

1. La ausencia de garantías suficientes para que las personas que defienden los DDHH, líderes y lideresas que trabajan por la paz puedan realizar su labor en estos territorios.
2. Las graves situaciones de violencias que están viviendo lideresas y activistas comunitarias, mujeres campesinas y cultivadoras de coca, así como mujeres indígenas, negras, raizales, palenqueras y población LGBTI, quienes están luchando por hacer realidad la Paz en Colombia.
3. La débil presencia del Estado en los territorios y comunidades donde actuaron las FARC-EP, que padecen hoy las violencias generadas por la presencia de grupos armados ilegales que han copado dichos espacios
4. Los retrasos e incumplimientos por parte del Estado para devolver y legalizar tierras que les fueron despojadas a los campesinos y campesinas y garantizar el retorno de sus habitantes
5. La ausencia de estrategias de prevención frente al aumento del riesgo de reclutamiento y utilización de niños, niñas, Adolescentes y Jóvenes que se está profundizando, en la fase actual de implementación.
6. Los retrasos en el proceso de reincorporación de los y las integrantes de las Farc, la puesta en marcha de proyectos sociales y productivos en los Espacios Territoriales de Capacitación y Reincorporación -ETCR-, y la falta de garantías de seguridad para el ejercicio de su actividad política, conforme a lo pactado en los Acuerdos de Paz.

Así mismo, reiteran su respaldo al legítimo trabajo que realizan las organizaciones sociales colombianas, para hacer realidad la paz, los Derechos Humanos, la implementación del Acuerdo de Paz suscrito entre el gobierno de Colombia y las FARC-EP, y el proceso que se adelanta actualmente entre el gobierno colombiano y el Ejército de Liberación Nacional -ELN. -

Como parte de su estrategia de incidencia, el Espacio de Cooperación para la Paz -ECP- continuará en el 2018 contribuyendo a la construcción de la paz en los territorios y el seguimiento al uso de los recursos de la cooperación internacional para la implementación de los acuerdos de paz.

**Rueda de prensa: abril 12 10:30 a.m. mayores informes:**

María Cristina Umbarila  
Secretaria Técnica  
3102107326  
[Cooppaz2016@gmail.com](mailto:Cooppaz2016@gmail.com)